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دعم مروان بن غليطة 
في حال فوزه

واقعية المرة الثانية المونديال بداية 
ونهاية

لمس��ة رائعة أقدم عليها يوس��ف السركال، 
حينم��ا رفض التعليق على برنامج منافس��ه 
م��روان بن غليطة، ف��ي أكثر من مناس��بة. 
وق��ال: تربطني ب��ه صداقة قوي��ة، وهو أخ 
فاض��ل وأعتز ب��ه، وأثق أنني ل��و فزت في 
الانتخابات سيقوم بتهنئتي، وفي المقابل إذا 
فاز مروان بن غليطة فسأقوم بتهنئته ودعمه 
بكل قوة، من أجل كرة الإمارات التي نسعى 
جميع��اً للارتقاء بمس��تواها. وختم قائلاً: أنا 
ف��ي خدمة ك��رة الإمارات، س��واء اختارتني 
الأندية أو لم تقم باختياري، س��أكون داعماً 
لكل أبناء الإمارات في رئاسة الاتحاد في أي 

فترة، ومهما كانت هوية الرئيس.

يعود يوسف السركال بالذاكرة إلى ما قبل 
4 س��نوات، بقوله: حين أطلق��ت برنامج 
الانتخاب السابق بعنوان “الواقعية”، وهي 
كلمة تتماشى مع الواقع، علماً أنه غالباً ما 
يكون هناك برامج ذات بهرجة عالية، لذا 
حرصت على أن يكون برنامجي الس��ابق، 
برنامج��اً واقعياً نس��تطيع م��ن خلاله أن 
نطبق النسبة الأعلى منه، وألا يكون مجرد 

كلام ووعود غير قابلة للتطبيق.

اعتبر يوسف السركال أن العمل خلال الفترة 
الماضية كان حافلاً بالتحديات، خصوصاً على 
مستوى مش��اركات المنتخب خارجياً ابتداء 
م��ن مونديال 90، الذي ش��هد أول إنجاز له 
مع ك��رة الإم��ارات، متمني��اً أن تكون آخر 
محطة له هي مونديال روس��يا 2018، حتى 
يس��تطيع الق��ول إنه ب��دأ م��ن كأس العالم 
وختم مس��يرته مع الك��رة الإماراتية بكأس 
العالم أيضا؛ً وحتى يس��تطيع القول إنه من 
خ��لال هاتين المحطتين قدم ش��يئاً ما لكرة 
الإم��ارات، موضحاً أن م��ن يعمل في مجال 
الكرة محظوظ لأنه يجد مس��اندة كبيرة من 

الحكومة الرشيدة.

العرس الديمقراطي

السركال: الواقعية واستشراف 
المستقبل طريقي للرئاسة

 الرئيـــس 10 لاتحـــــــــاد الكرة يُحسم اليوم

دبي - البيان الرياضي

يدخل يوسف الس��ركال انتخابات اتحاد 
الك��رة متس��لحاً بخب��رة تمت��د إلى ربع 
قرن م��ن الزم��ان، تقلد خلاله��ا العديد 
من المناصب الرياضية المحلية والقارية 
والدولي��ة، وعلاق��ات دولي��ة تعزز من 
التواجد بقوة على عرش الكرة الإماراتية، 
للمرة الثالثة، وحقق خلال تلك السنوات 
العديد من الإنجازات التي تفخر بها كرة 
الإمارات، ويط��رح برنامجاً طموحاً يضم 
15 نقطة بش��عار »الواقعية واستش��راف 

المستقبل«.
يتضم��ن برنامج نقاط ترس��م ملامح 
تط��ور ك��رة الإم��ارات خلال الس��نوات 
الأربع المقبلة، وتن��ال المنتخبات الجزء 
الدرجة الأول��ى وعودة  الأكب��ر ودوري 
المنس��حبين الاهتم��ام الخ��اص، حي��ث 
أكد الس��ركال أنه س��يعمل عل��ى زيادة 
تط��ور العمل في كل المنتخبات، س��عياً 
منه للتأهل إلى مونديال روس��يا 2018، 
والفوز بكاس آس��يا في الإمارات 2019، 
إضافة إلى تطور العمل الإداري من خلال 
أفكار جديدة تس��هل م��ن مهمة مواصلة 

الإنجازات.
مش��يراً إلى إنشاء لجنة دوري الدرجة 
الأولى على غرار لجنة دوري المحترفين، 
وكذلك المحافظ��ة على تواجد 14 فريقاً 
وإنش��اء  العرب��ي،  الخلي��ج  ف��ي دوري 
لجنة مس��تقلة للحكام، مع تطبيق فكرة 
المراجع��ة التلفزيونية لق��رارات الحكام 
أثناء سير المباريات، والعمل على عودة 
ودع��م الأندي��ة المنس��حبة م��ن دوري 

الدرجة الأولى.
وكذل��ك إنش��اء صن��دوق لدعم هذه 
الأندي��ة حت��ى يتم الحفاظ عل��ى الجيل 
والنشء الصاعد، مع وضع برنامج شامل 
يراع��ي كل الجوان��ب لتطوي��ر ألع��اب 
الكرة )الش��اطئية - كرة الصالات - الكرة 

النس��ائية(، والاهتم��ام بإع��داد الكوادر 
الإدارية الشابة، وتعزيز العمل المؤسسي 
للاتحاد والانفت��اح على الأندية، وإطلاق 
دورات س��نوية ف��ي كل عام م��ن أعوام 
الدورة الانتخابي��ة )للمدربين- الحكام - 
المنتخب��ات - الإداري المحترف(، إضافة 
إلى الاس��تعانة بالخب��راء والمتخصصين 
ف��ي ش��تى مج��الات اللعب��ة، وتطوي��ر 
وتكوين  الس��نية،  المراح��ل  مس��ابقات 
المنتخب الوطن��ي )ب( لدعم المنتخب 
الأول لبطول��ة آس��يا 19، وإط��لاق نظام 
تقييم نصف موسمي لعمل لجان الاتحاد 
بالمش��اركة م��ع الأندية، تقييم��اً للعمل 

السابق.

الأهداف والبرامج
كما تطرق يوسف السركال إلى أهدافه 
خلال المرحل��ة المقبلة من خلال عدة 
نق��اط مهمة واقتحام الأج��واء الصعبة 
س��عياً من��ه لخدم��ة الوطن ف��ي هذا 
المجال، من خ��لال برنامج يعتمد على 
الواقعي��ة حي��ث يش��مل نقاطاً س��هلة 
الط��رح والتنفيذ وطموح��ة في الوقت 
نفس��ه وتقودن��ا إلى الرق��م »1« الذي 
تح��رص عل��ى تحقيقه والوص��ول إليه 

قيادتنا الرشيدة.
وأوض��ح الس��ركال أن لدي��ه أف��كاراً 
لتطوير العم��ل الإداري في اتحاد الكرة، 
من خلال زي��ادة الاعتماد على الإدارات 
المختلف��ة التي تدير العم��ل الآن بنظام 
مؤسس��ي متط��ور، مع إش��راف مجلس 
الإدارة، وم��ن خ��لال أس��لوب جماعية 
التنفيذي  المدير  العمل، ودراس��ة فكرة 
لإدارة اتحاد الك��رة، وإعادة تقييم نظام 
مدي��ري الأقس��ام في الاتح��اد من أجل 
التوصل لصيغة متطورة في إدارة العمل.

التحكيم
وس��تتضمن هذه الأفكار زيادة الاهتمام 
بتطوي��ر الجان��ب التحكيم��ي من خلال 

اس��تحداث لجنة مس��تقلة وزيادة برامج 
تطوير الحكام، من أج��ل تقليل الأخطاء 
والتي من الصع��ب منعها في الملاعب، 
وأضاف قائلاً: كما بدأنا خطوات تش��كيل 
لجن��ة دوري اله��واة، من خ��لال تعيين 
مدي��رة للجنة ، وس��يكون أم��ام اللجنة 
مهمة تحس��ين المنت��ج الكروي من أجل 
تس��ويقه بش��كل جيد وتحقيق إيرادات 

تسهم في تنمية موارد الأندية.

35 مليوناً
ولف��ت الس��ركال إل��ى أنه يض��ع هدفاً 
أساس��ياً بتحقي��ق دخ��ل يص��ل إلى 35 
مليون درهم قيمة تسويق دوري الخليج 
العربي في كل موس��م، تنفق على أندية 
اله��واة بطريقة مش��ابهة للجن��ة دوري 
المحترفين، وليس من خلال الاس��تقطاع 
من ميزاني��ة الاتحاد المح��دودة، وذلك 
عل��ى  المنتظ��ر  الدخ��ل  توزي��ع  عب��ر 
أندي��ة الدرج��ة الأولى، دون اس��تقطاع 
المصاريف التش��غيلية »البس��يطة« التي 
ستكون مرتبطة بالإدارة التي تتولى هذا 
الجانب، عل��ى نفس النس��ق المتبع في 

دوري المحترفين.

عروض الشركات
إن إنش��اء كي��ان خ��اص بأندي��ة الأولى 
سيمكننا حتى من إقناع الحكومات بدعم 
المسابقة على غرار مسابقات لجنة دوري 
المحترفين، فضلاً عن وجود عروض فعلية 
تلقيناها من شركات قمت بالتواصل معها 
بش��كل ش��خصي، لتقديم الرعاية اللازمة 

لدوري الدرجة الأولى.
ولفت الس��ركال إلى أن هناك شركات 
وطنية تعم��ل في المدن التابع لها أغلب 
الأندي��ة بالدرج��ة الأول��ى خصوصاً في 
الإمارات الشمالية، س��يكون لها دور في 
دعم المش��روع الوطن��ي الجديد لاتحاد 
الك��رة، الذي بات واضح الأركان، وينتظر 
أن نبدأ فيه فور تشكيل المجلس الجديد، 

وحال وفقت في الانتخابات الحالية.
إنشاء لجنة خاصة بأندية الأولى، على 
غ��رار لجن��ة دوري المحترفين، وس��وف 
نتحم��ل كاتحاد تكالي��ف العمل الإداري 
للجن��ة، وفي المقابل س��وف نتمكن من 
خلال »كيان اللجنة« في تس��ويق منتجها 
التج��اري المتمث��ل في »مس��ابقة دوري 
الأولى«، وبدأت فعلياً كمرش��ح لمنصب 
الرئاس��ة في التواصل مع شركات عالمية 

لتسويق منافسة دوري الأولى«.

وعود
ووجه السركال انتقاداً للوعود التي أطلقها 
البعض، وتمثلت في استقطاع جزء كبير من 
ميزانية الاتح��اد وتوجيهه لدوري الدرجة 
الأولى، وقال »أعتقد أن المس��ؤولين في 
الأندي��ة عل��ى درج��ة كبيرة م��ن الوعي، 
وهم عل��ى علم بأن الجزء الأساس��ي من 
الميزانية يأتي م��ن الدعم الحكومي، من 
خلال »الهيئة« ويصرف على تطوير اللعبة 
ف��ي المنتخبات والأندية، والاتحاد الحالي 
ه��و أول من اس��تقطع مبالغ م��ن دخله، 
إل��ى موارده الأخ��رى، ووجهها  بالإضافة 
لدع��م أندي��ة الأولى بالفع��ل عبر تقديم 
دعم لوجس��تي، وعموماً ف��إن الانتخابات 
تش��هد الكثير من الوع��ود وتبقى إمكانية 

التنفيذ هي الأهم«،
وأكمل »وع��ودي كلها واقعية وقائمة 
عل��ى أم��ور قابل��ة للتحقق عل��ى أرض 
الواقع، لأنني لا أميل إلى الوعود البراقة 

لخداع الأندية«.

18 مليوناً
وفيما يتعلق بصندوق دعم الأندية، الذي 
قدم خلال الدورة الحالية ما يقارب ال�18 
مليون درهم ق��ال »بالفعل قدمنا فكرة 
غير مسبوقة في الدورة الحالية، وكانت 
من ضم��ن برنامج��ي الانتخاب��ي قبل 4 
س��نوات، وهي لجنة شؤون الأندية، التي 
تكفلت بمتابعة احتياجات أندية الأولى، 
كم��ا خصصت مبالغ مالية وصلت ما بين 
4 إل��ى 5 ملايين دره��م، وجهت لصالح 
أندية الأولى، ولكن عبر دعم لوجس��تي، 
بالمراحل  والاهتم��ام  مدربي��ن  وتعيين 

السنية«.
وأض��اف »تل��ك الفكرة كان��ت النواة 
الأولى للمقترح الجديد القاضي بتسويق 
دوري الأولى، والتعاقد مع رعاة يقدمون 

دعماً لوجستياً ومادياً لأنديته، بما يسهل 
م��ن الوصول إلى اله��دف الذي وضعته، 
وهو جمع 35 مليون درهم في الموسم 
الأول، قابلة للزيادة مع قادم المواس��م، 
وف��ي المقابل ستس��تمر فك��رة صندوق 
دعم الأندية، بتحمل المصروفات الأخرى 
م��ع وعد بزي��ادة أيضاً ليس��هل من تلك 

العملية«.

تطوير
وتابع »الاهتمام بتطوير دوري الأولى لن 
يت��م فقط من خ��لال توجيه الأموال إلى 
جانب الدعم اللوجس��تي، ولكن سيكون 
هن��اك اهتم��ام بتطوي��ر إداري ش��امل، 
وزيادة احترافية الإداريين بدوري الأولى، 
فضلاً عن المس��اهمة في تضييق الفجوة 
بينه وبين دوري المحترفين، لا سيما في 
النواحي الإدارية والتنظيمية، حيث سيتم 
الاس��تعانة بمعايير التنظي��م للمباريات، 
الت��ي تنطبق ف��ي دوري الخليج العربي، 
بالتنس��يق والتعاون م��ع الجهاز الإداري 
ف��ي لجنة دوري المحترفين، بما يس��هم 
في الارتق��اء بمعايير التنظي��م والإدارة 
لدوري الأولى، بما يزيد من الانطباعات 
الإيجابية، التي تغري الش��ركات الراعية 
والمتعاون��ة معن��ا، على تقدي��م الدعم 

المادي واللوجستي للأندية«

انسحاب
الأندي��ة  إع��ادة  ع��ن  الحدي��ث  وع��ن 
المنس��حبة قال »الأمر لن يك��ون صعباً، 
نحن عل��ى تواصل مع الجه��ات المعنية 
ف��ي الإم��ارات الت��ي ش��هدت ح��الات 
الانس��حابات، ولدي ثقة بأن قرار إعادة 
تلك الأندية للمش��اركة في دوري الأولى 
س��يكون جاهزاً في أقرب وقت، خصوصاً 
بعد تذليل العقبات أمام الأندية، وتوفير 
م��ا يلزم من دعمها، عب��ر فكرة الترويج 

للدوري وزيادة دخله«.

الاسم: يوسف يعقوب السركال

المؤهل العلمي: بكالوريوس إدارة أعمال

تاريخ الميلاد: 5/9/1958

الحالة الاجتماعية: متزوج

المهنة: رجل أعمال

الخبرات المحلية
رئيس اتحاد الكرة 2004/2008

رئيس اتحاد الكرة 2011/إلى الآن

نائب رئيس اللجنة الأولمبية الوطنية 2009/2012

رئيس نادي الشباب 1991/1998

الخبرات العربية
عضو المكتب التنفيذي للاتحاد العربي 

1998/2002

عضو لجنة التنسيق والعلاقات الدولية بالاتحاد 

العربي 1998/2002

الخبرات الآسيوية
نائب رئيس الاتحاد الآسيوي للكرة 2011/ 2015

رئيس لجنة المسابقات بالاتحاد الآسيوي 

2011/2015

رئيس لجنة الحكام الآسيوية 2007/2011

نائب رئيس اللجنة القانونية الآسيوية 1994/1998

الخبرات الدولية
عضو لجنة التفتيش بالاتحاد الدولي لكأس العالم 

بألمانيا 2006

عضو لجنة مسابقات الاتحاد الدولي للشباب 1998

عضو اللجنة المنظمة لبطولة مونديال الناشئين 

ترينداد وتوباجو 2001

الإنجازات مع المنتخبات
إحراز منتخب الناشئين أول بطولة خليجية للإمارات

فوز المنتخب الأول بأول لقب في »خليجي 18«

فوز المنتخب الأول بكأس الخليج للمرة الثانية في 

»خليجي 21« بالبحرين

نيل المنتخب الأول برونزية »خليجي 22« بالرياض

فوز المنتخب الأول ببرونزية آسيا في أستراليا

تأهل المنتخب الأولمبي لنهائيات مسابقة كرة القدم 

بدورة الألعاب الأولمبية 2012

الإنجازات مع نادي الشباب
الفوز ببطولتي الدوري وكأس رئيس الدولة

الفوز بأول لقب خليجي في بطولة التعاون للأندية

الإنجازات الإدارية
تبني فكرة إنشاء المبنى الدائم الحالي لاتحاد الكرة 

في دبي

زيادة ميزانية اتحاد الكرة إلى 57 مليون درهم سنوياً

  خبرة دولية وإنجازات عدة

 إنشاء لجنة لدوري الدرجة الأولى 
وعودة المنسحبين

لجنة مستقلة للحكام وتعزيز جهود 
الكوادر المواطنة

 برنامج الـ 15 نقطة يرسم  ملامح تطور كرة الإمارات

 هدفنا التأهل إلى مونديال روسيا والفوز بكأس آسيا

تشاور

تطرق الس��ركال إل��ى أهدافه خ��لال المرحلة المقبل��ة من خلال 
ع��دة نقاط مهم��ة متمثلة في الرغبة في القدرة على العطاء خلال 
السنوات المقبلة، من واجب الحس الوطني، والقدرة على التعامل 
مع المواقف المتعددة واقتحام الأجواء الصعبة س��عياً منه لخدمة 
الوطن في هذا المجال، وأوضح قائلاً: تش��اورت مع أفراد أس��رتي 
قب��ل الإقدام على هذه الخطوة الت��ي أرى قدرتي على القيام بها، 
لدي برنامج يعتمد على الواقعية حيث يش��مل نقاطاً سهلة الطرح 

والتنفيذ وطموحة في الوقت نفسه وتقودنا إلى الرقم »1«.

ت��م توجيه دع��وة لمعالي الش��يخ نهيان 
بن مبارك آل نهي��ان وزير الثقافة وتنمية 
المعرف��ة رئي��س الهيئ��ة العام��ة لرعاية 
الش��باب والرياض��ة، وإبراهيم عبد الملك 
الأمي��ن العام للهيئة، وإلى عبد المحس��ن 
الدوس��ري وخال��د المدفع الأمي��ن العام 
المس��اعد، ومجلس الإدارة الحالي لاتحاد 
الكرة، وممثل م��ن الاتحاد الدولي للكرة 
»فيفا«، وآخر من الاتحاد الآس��يوي للكرة 

لحضور العملية الانتخابية لاتحاد الكرة.

شخصيات 

دعوة نهيان بن مبارك 
إلى الحضور
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بن غليطة يتقدم في استطلاع »البيان« 

بس��ؤال الش��يخ محمد بن صقر القاسمي 
الرياض��ي، أيهما الأفض��ل لقيادة  القطب 
ال��دورة الانتخابي��ة  اتح��اد الك��رة ف��ي 
الجديدة، هل هو الس��ركال أم بن غليطة؟ 
ق��ال تمني��ت أن يك��ون هن��اك أكثر من 
الاتحاد، وحتى  مرش��حين لمنصب رئيس 
بالنس��بة للأعضاء فإن كثرة المترش��حين 
ش��يء جيد، لك��ن تمنيت أيض��اً أن تكون 
هن��اك برامج م��ن قبل المترش��حين ليتم 
مناقش��تها حت��ى نختار الأفض��ل، أما الآن 
فإن الاختيار يكون للأس��ماء فقط، وليس 

للعطاء والبرامج.
وق��ال الش��يخ محم��د بن صق��ر تربطني 

علاقة جيدة بالأخ يوس��ف السركال الذي 
أعطى الكثير، وفي رأيي أنه تاريخ وحاضر 
ويمكن أن يمتد للمستقبل أيضاً، ومروان 
ب��ن غليطة إداري ل��ه خبرته أيضاً، لكن لا 
أس��تطيع أن أحكم عليه لأنه لم يعمل في 

الاتحاد من قبل.
ولس��ت مع ش��خص ضد الآخر، أساند من 
يقدم للإمارات ويطور كرة القدم، بالنسبة 
لي مروان ش��خصية جيدة ومعروفة، لكن 
في تقدي��ري أن اتحاد الك��رة يحتاج إلى 
ش��خص متفرغ يركز على الاتحاد أكثر من 
أي ش��يء آخر، وأن يك��ون الاتحاد عمله 
وهدفه، ولكن حالياً مروان يشغل العديد 

من المناصب التي م��ن بينها نائب رئيس 
المجل��س الوطني وعمله في حكومة دبي 
وقيادته لن��ادي النصر، وغيرها من المهام 
الت��ي يؤديها، فهل س��يترك مناصبه العدة 
ويتف��رغ للاتح��اد؟ إن لم يكن س��يتفرغ 
فإن ذلك س��يعيدنا إلى عه��د الهواية بعد 
أن وصلن��ا إلى مرحل��ة الاحتراف، منصب 
رئي��س الاتحاد يحتاج إلى ش��خص يمنحه 
قيمت��ه الحقيقي��ة ويعتبره عمل��ه المهم 

وليس عملاً جانبياً.

واص��ل م��روان ب��ن غليطة تقدم��ه على 
منافس��ه يوس��ف الس��ركال في إستطلاع 
البي��ان الرياضي قبل س��اعات من إنطلاق 
انتخابات رئاس��ة إتحاد الكرة. وكسب بن 
غليطة 56 % من أصوات المش��اركين عبر 
الموقع الإلكتروني ل��»البيان« بينما حظي 

السركال بتأييد 44 %.
 وعلى توتير تقدم مروان بن غليطة بنسبة 
72 % بينم��ا اكتفى الرئيس الحالي لاتحاد 

الكرة ب�� 22 % فقط .

وتبقى ه��ذه النتائج تقديري��ة باعتبارها 
تخ��ص أراء وتوجه��ات الجماهي��ر  بينما 

الحس��م النهائ��ي يت��م صباح الي��وم في 
صناديق الإقتراع بمشاركة ممثلي الأندية.
فهل س��تصدق توقع��ات الجماهير أم أن 
للأن��دة رأيا آخر س��تعلنه  ف��ي صناديق 

الإقتراع.؟ 
فلننتظر ساعة الحقيقة

رأي

محمد بن صقر يجيب عن السؤال الصعب

FA

 العرس الديمقراطي

بن غليطة: معاً 
للتطوير بطريقة 2/  4/  4

 الرئيـــس 10 لاتحـــــــــاد الكرة يُحسم اليوم

دبي - البيان الرياضي

يعتبر المهن��دس مروان بن غليطة، الطامح 
للوص��ول إلى كرس��ي رئاس��ة أكب��ر اتحاد 
محلي، من الكفاءات الإدارية الشابة، وذلك 
لتسلحه بخبرة 20 عاماً في العمل الحكومي 
المؤسس��ي، و4 س��نوات في رئاس��ة نادي 
النصر عميد الأندي��ة الإماراتية، ومثلها في 
لجنة دوري المحترفين، ويدخل مروان بن 
غليطة انتخابات اتحاد الكرة بش��عار »معاً 
للتطوير«، وبطريقة جديدة ممثلة في خطة 
2/   4/   4، وتعن��ي 4 طرائ��ق لتطوي��ر العمل 

والارتقاء به، وطريقتين للإبداع والتميز.
وأك��د اب��ن غليط��ة أنه يرى في نفس��ه 
الش��خص المناس��ب لقي��ادة فري��ق عمل 
لتطوي��ر الكرة الإماراتي���ة، وقال: »اتخذت 
قرار الترش��ح بعدما تحدث��ت مع عدد من 
رؤساء الأندية منذ نحو عام، ولمست رغبة 
قوية لديهم ف��ي التغيير من أجل التطوير، 
ومن هنا ق��ررت خوض الانتخابات، وطرح 

مبادرات عدة للارتقاء بالعمل«، وهي:

أفكار
إنش��اء موقع إلكتروني مفت��وح لجماهير 
أفكاره��ا  لط��رح  الإماراتي��ة،  الك��رة 
ومقترحاتها، وتتم بلورة ودراسة كل هذه 
الأف��كار، من خلال ورش عمل وجلس��ات 
للعصف الذهني، وتك��ون ضمن البرنامج 
الأساسي لإدارة عمل اتحاد الكرة مستقبلاً.

الكفاءات الرياضية
وتفتح المجال أمام جميع كفاءاتنا الوطنية 
الرياضي��ة للمش��اركة في برنام��ج تطوير 
ك��رة الإم��ارات، وإتاحة الفرص��ة أمامهم 
للانضم��ام إل��ى إح��دى لج��ان الاتح��اد 
المختلف��ة، ويهدف مروان بن غليطة، من 
خلال ه��ذه المبادرة، إل��ى تنويع الأفكار 
وض��خ دم��اء جديدة ف��ي عم��ل الاتحاد، 
من خلال اس��تقطاب كفاءات جديدة غير 

منتسبة إلى الأندية، للاستفادة من خبرتها 
في مختلف الاختصاصات الإدارية والفنية 

والقانونية والتسويق والاستثمار.

كأس رئيس الدولة
المب��ادرة الثالث�ة خاصة بتطوير مس��ابقة 
كأس رئي��س الدول��ة، وتتضم��ن المبادرة 
الجديدة محورين رئيس��ين، يشمل الأول 
تغيي��ر نظام توزيع المكافآت على الأندية 
ف��ي مس��ابقة كأس رئيس الدول��ة؛ حتى 
لا تقتص��ر على طرف��ي المب��اراة النهائية 
فقط، بل توس��يع قاعدتها لتشمل الأندية 

المتأهلة انطلاقاً من دور الثمانية.
ويرك��ز المح��ور الثان��ي عل��ى إدخال 
أساليب جديدة في التسويق بالشكل الذي 
يت��لاءم مع حجم المس��ابقة الت��ي تعتبر 
أغل��ى البط��ولات على الصعي��د المحلي، 
وهو ما يفت��ح المجال إلى كس��ب قائمة 
جديدة من الرعاة، وبالتالي توفير مداخيل 
إضافية للأندية، وتهدف المبادرة الجديدة 
إل��ى زيادة درج��ة التنافس بي��ن الأندية 
والرفع من قيمتها الفنية، بما يتماشى مع 
مكانته��ا الحقيقية ، وأكد اب��ن غليطة أن 
تخصيص مكافآت انطلاقاً من دور الثمانية 
من ش��أنه أن يخلق أجواء تنافس��ية أكبر 

بين الأندية.

البحوث والبيانات الفنية
يأتي إنشاء مركز البحوث والبيانات الفنية 
في اتحاد الكرة، بالتعاون مع لجنة دوري 
الس��ليم،  التخطيط  به��دف  المحترفي��ن، 
وتوفي��ر قاع��دة بيان��ات فنية تس��تهدف 
تأسيس المنهج العلمي في اللعبة، مسايرةً 

لأساليب التطوير العالمية.
وسيكون مركز البحوث والبيانات الفنية 
المرجعي��ة للبيان��ات الفني��ة للمنتخبات 
والأندي��ة وتعمي��م هذه البيان��ات الفنية 
لجمي��ع الف��رق، لما لها من ض��رورة في 
الارتقاء بالمستويات الفنية، وينعكس ذلك 
بش��كل مباشر على مس��توى المسابقات، 

وتستفيد منه أيضاً المنتخبات الوطنية.

دوري المناطق
كما قدم مروان بن غليطة فكرة الاهتمام 
بقط��اع منتخب��ات المراحل الس��نية التي 
من ش��أنها أن تخدم ك��رة الإمارات خلال 
السنوات المقبلة، حيث طرح فكرة إعادة 
دوري المناط��ق من جديد، وإقامة دوري 
فيم��ا بينها، من أجل انتقاء أفضل العناصر 
لخدمة المنتخبات الوطنية، وتقوية قاعدة 

منتخبات المراحل السنية.

%25
كم��ا أوضح م��روان بن غليط��ة قائلاً: »ما 
زل��ت عن��د وع��دي بتخصي��ص %25 من 
موازنة اتح��اد الكرة لدع��م أندية الهواة 
الت��ي تعان��ي ش��ح الإمكان��ات، ويمك��ن 
تدبي��ر المبل��غ من فائض م��وارد الاتحاد، 
وترش��يد الاتفاق، خاصة في بند الرواتب 
والمخصصات، بتخفيض عدد العاملين في 
الاتح��اد، وتقليل عدد اللج��ان«، وأضاف: 
»في حال نجاحي، على الأندية محاس��بتي 
على ذلك من خلال برنامج 100 يوم عمل.

تطوير العمل
وقال: »لدي أفكار متعددة لتطوير العمل 

الإداري في الاتحاد والاعتماد على الإدارة 
الذكي��ة ف��ي جميع مناح العم��ل لمواكبة 
التطور الس��ائد في العالم، وتجنباً لتكرار 
بع��ض الأخط��اء الس��اذجة الت��ي تحدث، 
وأنا لس��ت بصدد الخوض في المشكلات 
بقدر التركيز على تقديم الحلول والأفكار 

المبدعة للارتقاء بالعمل«.

منتخبات المراحل
وأوض��ح قائلاً: »م��ن الأهداف الرئيس��ة 
لبرنامج��ي الانتخاب��ي النه��وض بقط��اع 
منتخب��ات المراح��ل الس��نية بداي��ة من 
الاختيار العلمي الصحيح وفق معايير فنية، 
ومروراً بحس��ن اختيار الأجه��زة العاملة، 
واس��تمرار تجم��ع المنتخب��ات، وتوفي��ر 
الاحتكاك اللازم، من خلال المش��اركة في 
العدي��د من ال��دورات والبط��ولات التي 

تصقل خبرة اللاعبين.

دور الإدارات
س��أعمل عل��ى تعزي��ز دور الإدارات في 
الاتح��اد، من خ��لال الاس��تعانة بكفاءات 
إداري��ة وفني��ة محترف��ة وعلى مس��توى 
عالٍ من الخبرة والكفاءة، وس��نعمل على 
تعزي��ز دور الإدارات ومنحه��ا العديد من 
الصلاحيات، م��ع التقليل من عدد اللجان، 

حتى نرتقي بالعم��ل، وتكون هناك قفزة 
نوعية في جودة الأعمال، وس��يقتصر دور 
المجلس على الاس��تراتيجيات والإش��راف 
العام والمحاس��بة، وبالتال��ي لا داعي إلى 

الحضور اليومي في الاتحاد.

مشروع المنتخب
لا بد من جعل الاهتمام بالمنتخب الوطني 
مش��روعاً يهم الوطن بكامله بمؤسس��اته 
وش��خصياته، وتهيئ��ة كل عوام��ل النجاح 
والدع��م أم��ام الفريق، من أج��ل تحقيق 
هدفين رئيس��ين: الأول التأهل إلى كأس 
العالم المقبلة في روس��يا 2018، والثاني 
التحضير الجيد للمشاركة في نهائيات آسيا 
2019، والس��عي للفوز باللقب، خاصة أن 

البطولة تقام على ملاعبنا.

بنك الأفكار
علين��ا خ��لال الفترة المقبل��ة الاهتمام 
بالأف��كار، ومنح الش��باب فرصة التواصل، 
وعرض أفكاره��م، وخلال الفترة الماضية 
تلقيت العش��رات من الأف��كار التطويرية 
المتمي��زة القابلة للتطبيق، وعلى س��بيل 
المث��ال ق��ال أحد الش��باب: »إنه لا يعقل 
ف��ي 2016 أن يك��ون غ��ذاء الجمهور في 
المدرجات الحَ��بّ«، وقدم أفكاراً متميزة 
لجذب الجماهير من خلال شركات يتبناها 
ش��باب الوطن، وبذلك نضرب عصفورين 
بحج��ر واحد، ندعهم مش��اريع الش��باب 
ونس��تفيد من الأفكار في الارتقاء بعملنا 

الرياضي.

تقييم التشفير
كل تجربة لا ب��د أن تخضع للتقييم، وكما 
س��بق أن طالبنا بتقييم العملية الاحترافية 
م��ن قِب��ل مختصي��ن، علينا العم��ل على 
تقيي��م تجربة تش��فير المباري��ات، خاصة 
أن الجمهور والقنوات نفسها ضد الفكرة، 
وم��ن خ��لال الدراس��ة يمك��ن أن تتوالد 
العديد من الأفكار التي تس��هم في جذب 

الجماهير إلى المدرجات.

جهاز استثماري
علين��ا دعم تنمية موارد الاتحاد من خلال 
اس��تحداث جهاز اس��تثماري ق��وي يدعم 
العلاق��ة بي��ن الاتح��اد ورج��ال الأعمال 
ومختلف الش��ركات و تعزي��ز العلاقة مع 

الإعلام.
أك��د اب��ن غليطة أن��ه في ح��ال توليه 
منص��ب الرئيس س��يعمل عل��ى الاتصال 
بجميع أعضاء الجمعية العمومية والتواصل 
معهم، مؤكداً أن ذلك لم يحدث معه منذ 
4 سنوات خلال عمله في عمومية الاتحاد، 
والعمل على توفير الدعم المالي للأندية، 
بع��د تنمي��ة م��وارد الاتح��اد م��ن خلال 
المش��اريع التنموية وإع��ادة الهيكلة، مع 
مس��اعدتها على وضع نظام مالي وإداري 

مستدام وفيه موارد ومصروفات.

تطوير التحكيم
وقال: »أؤكد للجمي��ع أنني مع الحكم 
المواط��ن، م��ع تأهيل��ه جي��داً، ومنح��ه 
المكافآت التي يس��تحقها، حتى أس��تطيع 
أن أحاس��به«، وقال: »بص��رف النظر عن 
مس��ميات اللجنة التي س��تدير العمل، لا 
ب��د أن يع��اد تطوي��ر منظوم��ة التحكيم، 
وتحديد آلية لتقيم الحكام من قِبل اللجنة 
ومراجعة  الفنيين،  والمسؤولين  المختصة 
ج��دوى الحك��م الإضاف��ي، حت��ى تكون 

منظومتنا التحكيمية على قدر الطموح«.

زيادة فرق المحترفين
زيادة ع��دد ف��رق دوري المحترفين إلى 
16 فريق��اً، مع إمكانية الزيادة مس��تقبلاً، 
ولكن لا بد من توسيع القاعدة في دوري 
الهواة أولاً، وزيادة عدد الفرق المش��اركة 
في دوري الأولى، وبناء قاعدة قوية تكون 
أساساً قوياً، وتأهيل كادر وطني متخصص 
في العم��ل القانوني، لأن الاس��تثمار في 

الجانب القانوني مهم.

  165 لقباً في 5 سنوات

المهن��دس م��روان أحم��د ب��ن غليط��ة 
المهي��ري م��ن موالي��د إمارة دب��ي عام 
1972. يحم��ل المهن��دس م��روان درجة 
ماجس��تير في إدارة الأعم��ال، وقد حاز 
درجة البكالوريوس في هندسة المساحة 
م��ن جامعة فريزن��و ف��ي كاليفورنيا في 

الولايات المتحدة الأميركية.
يش��غل المهندس مروان منصب نائب 
الرئيس الأول للمجلس الوطني الاتحادي، 
التنظيم  لمؤسس��ة  التنفي��ذي  والمدي��ر 

العق��اري بدائرة الأراض��ي والأملاك في 
إم��ارة دب��ي. كما ت��م تكليفه من س��مو 
الشيخ حمدان بن راشد آل مكتوم بتولي 
منصب رئيس مجلس إدارة نادي وشركة 

النصر منذ عام 2011.
ترأس وأس��هم في العدي��د من اللجان 
المتخصص��ة ف��ي الرياض��ة، حيث كلف 
برئاس��ة اللجن��ة الرياضي��ة المؤقت��ة في 
المجل��س الوطن��ي الاتح��ادي، وت��رأس 
مجلس إدارة ش��ركة ون��ادي النصر لمدة 

)5 س��نوات(، ويرأس اللجن��ة المالية في 
لجن��ة دوري المحترفي��ن، وعضو اللجنة 

المالية في الاتحاد الآسيوي. 

3 ألقاب مع العميد
وخلال فترة ترؤسه لمجلس إدارة النصر 
نجح العميد في تحقيق 3 ألقاب تاريخية، 
بعد غياب ربع قرن عن منصات التتويج، 
حيث ت��وج بكأس رئيس الدولة )2015(، 
كأس الخليج العربي )2015(، كأس الأندية 

الخليجي��ة )2014(، كما حقق النصر زمن 
بن غليطة 5 مش��اركات خارجية، منها 3 
في دوري أبطال آس��يا، ومش��اركتين في 

بطولة الأندية الخليجية

 رجل الإنجازات
والفردية  الجماعي��ة  الألع��اب  وحصدت 
خ��لال فترة رئاس��ة م��روان ب��ن غليطة 
نح��و 165 لقباً م��ن 2011 إلى 2015 في 
مختل��ف الفئات وف��ي 10 رياضات هي 

اليد والس��لة والطاول��ة والتنس الأرضي 
والس��باحة وألع��اب الق��وى والدراجات 
والكاراتيه،  والتايكوان��دو  والجوجيتس��و 
بواق��ع 25 لقب��اً في موس��م2011-2013 
و28 لقباً في موس��م 2013-2012 ثم 47 
لقباً في موسم 2014-2013 و65 لقباً في 

موسم 2014-2015.

جوائز
حصل غليط��ة على العديد م��ن الجوائز 

وش��هادات التكري��م، وتم اختي��اره من 
قب��ل بزنس اريبا ضمن قائم��ة أكثر 500 
شخصية عربية مؤثرة في العالم العربي، 
كم��ا ت��م تكريمه بجائ��زة أفضل موظف 
إداري على مستوى حكومة دبي في عام 
2007. وحصل على شهادة اجتياز برنامج 
محمد بن راشد لإعداد القيادات الشاب�ة، 
وبرنامج محمد بن راشد لإعداد القيادات 

الحكومية.  

إنشاء جهاز استثماري وتعزيز العلاقة

 مع وسائل الإعلام

 تقييم تجربة التشفير استناداً الى رغبة 
جماهير الملاعب

عودة دوري المناطق لدعم قاعدة منتخبات المراحل السنية

تخصيص 25 % لدعم الأندية وزيادة عدد فرق المحترفين

جذب الجاليات 

 يرى بن غليطة  أنه من العوامل التي يجب أن نوليها اهتماماً كبيراً 
الجاليات المقيمة على أرض الدولة، والس��عي إلى جذب أبناء تلك 
الجالي��ات للعمل الرياضي، خاصة أن هن��اك العديد من المواهب 
بي��ن أبناء الجاليات، وعلينا تنظيم دوري للجاليات، وحينما نجذب 
الجاليات لرياضتنا س��نجذبهم لمدرجاتنا، وأقترح أن تتم الاستعانة 
بلاع��ب من أبن��اء الجالي��ات وكذلك م��ن أبن��اء المواطنات، في 
المش��اركة مع الفرق في الدوريات المختلفة لإثراء العمل الكروي 

في ملاعبنا.
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 العرس الديمقراطي

أبـــصــــر النـــــور عام 1971

اتحاد الكرة.. مسيرة حــــافلة عمـرهـا 45 عـامــاً

■ اتحاد الكرة في خدمة المنتخب  |  البيان 

أبرز الإنجازات:

� تش��كيل أول منتخ��ب لدولة الإمارات 
للمشاركة في دورة كأس الخليج الثانية.

� الانضمام إلى عضوية الاتحاد الدولي 
لكرة القدم في 1972.

يعتبر اتح��اد الكرة أول اتحاد رياضي 
يؤس��س في الدولة منذ إعلان الاستقلال 
في الثاني من ديس��مبر من نفس العام، 
وتش��كل أول مجلس لإدارة اتحاد الكرة 
من المغفور له بإذن الله الش��يخ مبارك 
ب��ن محم��د آل نهي��ان، وض��م المجلس 
المرحوم الشيخ صقر بن محمد القاسمي 
نائب��ا للرئي��س والمرح��وم حم��ودة بن 

علي وحارب بن عتيبة أمينا للس��ر العام 
وجمع��ة غريب مبارك ال��ذي نتمنى له 
الشفاء واحمد علي التاجر وأحمد المدفع 
وسعيد بن ناصر الذي تولى وكيل وزارة 
الش��باب والرياضة في ظهوره الأول في 

بداية السبعينات وعلي الوالي.
وس��اهم ه��ذا المجلس ف��ي بداية 
تش��كيل الاتحاد العربي في اجتماعات 
ليبي��ا ع��ام 76، وكانت أول مش��اركة 
للمنتخ��ب ف��ي دورة الخلي��ج الثانية 
بالرياض. وتعتبر أول مشاركة خارجية 
والتعاقد م��ع أول مدرب محترف هو 
المرحوم شحتة ونال المنتخب برونزية 

كأس الخليج الثانية.

أبرز الإنجازات:

� الانضمام إلى عضوية الاتحاد العربي 
لكرة القدم في 1974.

الاتح��اد  عضوي��ة  إل��ى  الانضم��ام   �
الآسيوي لكرة القدم في 1974.

تش��كل الاتحاد برئاسة المرحوم غانم 

عبي��د غباش، وضم المجلس في عضويته 
قاسم س��لطان الذي مثلنا في اجتماعات 
اللجنة التأسيس��ة للاتح��اد العربي لكرة 
الق��دم ع��ام 73 بليبي��ا وض��م المجلس 
الغروبتي وسيف  المدفع وأحمد  :أحمد 
سلطان، وبدأ بمش��اركة منتخبنا الوطني 

في كأس الخليج 3 بالكويت.

أبرز الإنجازات:

� تطبي��ق نظ��ام الث��لاث نق��اط للمرة 
الأولى.

� إيقاف تسجيل اللاعبين الأجانب.
� المش��اركة ف��ي كأس العال��م 90 في 

إيطاليا.
� إح��رار المركز الثاني في »خليجي 8« 
في البحرين، و»خليجي 9« في السعودية.

تعتبر مرحلة س��مو الش��يخ حمدان بن 
زايد آل نهيان ناجحة بكل المقاييس، وكان 
مجلسه مجلس التحديات وقدم دعما ماليا 

ومعنوي��ا يقدر بعش��رات الملايين للعبة، 
وكان��ت أهم مش��اركة للمنتخ��ب الأول 
ف��ي تصفيات كأس آس��يا الثامن��ة بجدة، 
وخرج منها منتصراً وتأهل للأدوار النهائية 

بسنغافورة.
وحص��ل منتخب الش��باب على المركز 
الأول في تصفيات آسيا بالدمام، والمركز 
بمس��قط  الصداق��ة  بطول��ة  ف��ي  الأول 
وش��هدت هذه الفترة تحقي��ق المنتخب 
الأول الفضي��ة والمرك��ز الثاني مرتين في 
دورتي كأس الخليج في المنامة 86، وفي 

الرياض 88.

أبرز الإنجازات:

� إنشاء استاد مدينة زايد الرياضية.
� تنظيم أول تصفيات آسيوية على 

أرض الإمارات.
وتولى سمو الشيخ سلطان بن زايد 
آل نهيان رئاس��ة الاتحاد خلال الفترة 
م��ن 76/77 ف��ي التش��كيل الخامس 
وعضوي��ة كل من س��الم الغماي نائبا 
للرئيس، وعضوية قاسم سلطان أمين 
الس��ر العام، والحاج خمي��س، أحمد 
المدفع، س��لطان صقر، أحمد س��يف 

بالحصا، حس��ن موس��ى، عبد الرحمن 
الحس��اوي، عبد الرحم��ن أمين، علي 
الوال��ي أعض��اء، وش��هدت الس��احة 
المحلية عدة أحداث هامة من أبرزها 
التعاق��د م��ع الخبي��ر الانجليزي دون 
ريفي الم��درب العالمي وقاد منتخبنا 
ف��ي كأس الخلي��ج الخامس��ة ببغداد 
عام 79، كما تمت اس��تضافة تصفيات 
المجموعة الأولى لكأس آسيا السابعة، 
ونجح الاتح��اد في الوصول لأول مرة 
إل��ى نهائي��ات كأس آس��يا الس��ابعة 

بالكويت قبل 29 سنة.

أبرز الإنجازات:

� انط��لاق أول بطولة لكأس صاحب 
السمو رئيس الدولة.

الارتق��اء  ف��ي  المجل��س  وس��اهم 
باللعبة عبر اس��تقدام الف��رق الأجنبية 
وم��ن أبرزه��ا س��انتوس البرازيلي عام 
73 بقي��ادة بيلي��ه، وض��م المجلس في 
عضويت��ة كلا م��ن احمد المدف��ع نائبا 
للرئيس، سلطان صقر أمين السر العام، 
خميس سالم مديرا ماليا، علي العميرة، 
س��الم الغم��اي، أحمد س��الم، س��عيد 

بوجسيم، ابراهيم مطر، عبد الله بهادر، 
سالم قبيسي، سالم حبوش أعضاء ولكن 

نظرا لأعبائه فقد ترك الاتحاد.
الحقيقية  انطلاقتها  اللعبة  وش��هدت 
حيث أقيم الدوري العام على مس��توى 
الدولة، بعد أن كان قاصرا على مستوى 
المناط��ق، كم��ا أقيمت أول مس��ابقة 
ل��كأس رئي��س الدول��ة مما س��هم في 
المستديرة وسط  الس��احرة  مزيد نشر 
ش��باب الإم��ارات وبات��ت اللعب محل 
متابعة كبيرة و إقبال من الناشئين على 

الانضمام الى الأندية.

 مبارك بن محمد آل نهيان

1971 ـ 1973

غانم غباش

1973 ـ 1974

 مانع بن خليفة آل مكتوم

1974 ـ 1976
حمدان بن زايد آل نهيان

1984 ـ 1993
 سلطان بن زايد آل نهيان

1976 ـ 1981

2
ل��ن يصرح بدخ��ول قاع��ة الانتخابات في 
مبن��ى الأرش��يف الوطن��ي، إلا لمن صرح 
لهم بذلك، وس��مح لجمي��ع أندية الدولة 
بترش��يح اثنين ممثلين لحض��ور الجمعية 
العمومية، ومس��موح بعضو ثالث إذا كان 
المرشحين لخوض الانتخابات، على  ضمن 
أن تبدأ عملية تس��جيل أعض��اء العمومية 

في التاسعة صباحاً.

9
س��تبدأ العملي��ة الانتخابي��ة في الس��اعة 
التاس��عة م��ن صب��اح الي��وم، بفت��ح باب 
التس��جيل لمدة ساعة و20 دقيقة لممثلي 
الأندي��ة الأعضاء في الجمعي��ة العمومية، 
وأن أي ن��ادٍ ل��ه الح��ق في ترش��ح ثلاثة 
أش��خاص لحض��ور الجمعي��ة بم��ا فيه��م 
المرش��ح لأية فئة، وتم إرسال رسالة إلى 
جميع أندية الدولة لترشيح اثنين ممثلين 
لحض��ور الجمعي��ة العمومية، ومس��موح 
بعض��و ثال��ث إذا كان ضمن المرش��حين 
لخ��وض الانتخابات، عل��ى أن تبدأ عملية 
التاس��عة  العمومية في  تس��جيل أعض��اء 

صباحاً
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أبـــصــــر النـــــور عام 1971

اتحاد الكرة.. مسيرة حــــافلة عمـرهـا 45 عـامــاً

■ اتحاد الكرة في خدمة المنتخب  |  البيان 

أبرز الإنجازات:

� إح��راز أول بطولة للإم��ارات بفوز 
منتخب الناشئين ببطولة مجلس التعاون.

� الأبيض يتوج بخليجي 18
� الفوز بمنص��ب نائب رئيس الاتحاد 

الآسيوي لكرة القدم.
� إنشاء المبنى الدائم لاتحاد الإمارات 

لكرة القدم.
- تأهل المنتخ��ب الأولمبي لنهائيات 
مس��ابقة ك��رة الق��دم ب��دورة الألعاب 

الأولمبية 2012. 
- منتخ��ب الإمارات يحرز لقب دورة 

كأس الخليج الحادية والعشرين 2013.
- إح��راز بطول��ة كأس الخليج العربي 

للناشئين 2013.
تشكل الاتحاد برئاسة يوسف يعقوب 
الس��ركال، محم��د ثاني مرش��د الرميثي 
وعبيد س��الم الشامس��ي نائب��ا الرئيس، 
وأعض��اء مجل��س الإدارة: س��عيد عبيد 
سالم الطنيجي، محمد عبد العزيز محمد 
جاس��م، محمد حاجي عبد الله حس��ين 
الخ��وري، محم��د عم��ر علي الش��مري، 
يوس��ف محم��د رس��ول خ��وري، ناصر 
محم��د حميد اليماحي، راش��د الزعابي، 

غانم أحمد غانم.

أبرز الإنجازات:

� تنظيم كأس العالم للشباب 2003 في 
الإمارات.

ش��كل الاتحاد الثامن عشر برئاسة سمو 
الش��يخ س��عيد بن زايد آل نهي��ان، وضم 
س��مو الش��يخ ذياب ب��ن زاي��د آل نهيان 
نائب��ا للرئي��س، مط��ر الطاير أمين الس��ر 
الع��ام، عمران عب��د الله مس��اعدا، يحيى 
عبد الكريم للمالية، محمد راش��د العتيبة، 
عبد الله س��عيد النابودة، سعيد عبد الله، 
محم��د مطر الغراب، ناصر اليماحي، غانم 

أحمد غانم.
ل��م يس��تمر المجلس طويلا واس��تقال 
الرئي��س الس��ابع يوم 14 م��ارس من عام 
2003 ف��ي مفاجأة مدوي��ة لأن المدة لم 
تتجاوز السنتين .واس��تمر )الرئيس( رغم 
العليا  اس��تقالته رئيس��ا للجنة المنظم��ة 

لكأس العالم للشباب.
بالاس��تقالة، وشهدت  الأعضاء  وفوجئ 
ه��ذه الفترة جدلا عنيف��ا بخصوص رغبة 
الاتحاد القاري بنقل مونديال الشباب من 
الإمارات، وش��هدت تحركات على مستوى 

عال جدا تكللت بالخير للعبة.

أبرز الإنجازات:

� إح��راز أول بطولة للإم��ارات بفوز 
منتخ��ب الناش��ئين ببطول��ة منتخب��ات 

الناشئين لدول مجلس التعاون.
� منتخب الإم��ارات يحرز أول بطولة 

لدورة كأس الخليج الثامنة عشرة.
� الفوز بمنص��ب نائب رئيس الاتحاد 

الآسيوي لكرة القدم.
� اعتماد لائحة أوضاع اللاعبين.

فوض��ت الجمعي��ة العمومي��ة يوم 2 
مارس 2004 يوس��ف الس��ركال لاختيار 

أعض��اء  المجل��س  الثامن عش��ر وضم 
محمد خلف��ان الرميثي وحم��د المدفع 
ومحم��د ب��ن دخ��ان ويون��س خ��وري 
ويوس��ف حس��ين وغانم أحمد وعلي بو 
جس��يم وعبد الله العجلة والمس��تقيلين 
خالد ب��ن ف��ارس وعبد الرحم��ن لوتاه 

وصدر التشكيل يوم 7 مارس 2004.
ونج��ح المجلس ف��ي الارتق��اء بأداء 
مس��توى المنتخ��ب الوطن��ي وتس��هيل 
العوامل التي ساهمت في الفوز ببطولة 
خليج��ي 18 التي أقيمت ف��ي العاصمة 

أبو ظبي.

أبرز الإنجازات:

س��اهم في الحصول عل��ى مكرمة من صاحب 
الس��مو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان رئيس 
الدول��ة حفظه الل��ه والبالغة 50 مليون درهم 
لتطوير أندية الهواة. إطلاق دوري المحترفين 

•لقب كأس آسيا للشباب عام 2008 
فضية الألعاب الآسيوية في جوانزو

الش��باب لمونديال   • تأه��ل منتخب 
مصر عام 2009.

• تأهل منتخب الناشئين لكأس العالم 
في نيجيريا 2009.

أبرز الإنجازات:

� تنظيم بطولة كأس أمم آسيا 1996.
� إحراز المركز الثاني في بطولة كأس 

أمم آسيا 1996.
� الق��رار التاريخ��ي بع��ودة اللاعبين 

الأجانب إلى دورة الإمارات.
ال��ى  الأجان��ب  اللاعبي��ن  -ع��ودة   
الدوريتشكل الاتحاد الخامس عشر خلال 
الفترة من 93 إلى 95 برئاسة سمو الشيخ 
عبد الله بن زايد آل نهيان رئيسا، احمد 
المدفع نائبا للرئيس، يوس��ف السركال 

أمينا للسر، إبراهيم مطر أمينا مساعدا، 
عبد الل��ه ناصر س��لطان المدير المالي، 
خليف��ة ناص��ر الس��ويدي، حم��د بروك 
خلفان عبيد، عتيق جمعة، عبدالمحسن 
الدوس��ري، علي عبيد القهاش، س��لطان 

الهولي، عبد السلام حارب.
واس��تمر الاتحاد حتى عام 97 برئاسة 

سموه.
للتش��كيل  رئيس��ا  س��موه  وواص��ل 
السادس عش��رو تعدل التشكيل السابع 
عش��ر واس��تمر حتى عام 2001 برئاسة 

سموه 

يوسف يعقوب السركال

2016-2012

 سعيد بن زايد آل نهيان

2001 ـ 2002
يوسف يعقوب السركال

2004 ـ 2008

محمد خلفان الرميثي

2011 - 2008

عبدالله بن زايد آل نهيان

1993 ـ 2001

30 34
تق��دم لانتخابات اتحاد الكرة 30 مرش��حاً 
لمختلف مناصب مجلس الإدارة. ويتنافس 
على منصب رئيس الاتحاد كل من: يوسف 
الس��ركال عن نادي الش��باب، م��روان بن 

غليطة عن نادي النصر.
وتقدم 4 مرش��حين لمنص��ب نائب رئيس 
مجلس الإدارة، وهم س��لطان الفلاحي من 
الن��ادي العرب��ي، وعبد الل��ه الجنيبي من 
نادي الظفرة، وس��عيد الطنيجي من نادي 
الذيد، وعبيد س��الم الشامس��ي من نادي 
الحمري��ة وس��يفوز منهم��ا نائب��ان فقط. 
وتقدم لعضوية مجلس الإدارة 23 مرش��حاً 

مطلوب منهم 9 أعضاء.

يصوت ف��ي العملية الانتخابي��ة 34 نادياً، 
ه��م إجمالي ع��دد الأندية المش��اركة في 

المسابقات الكروية.
ويس��تمر عمل مجل��س الإدارة الجديد 4 
س��نوات، حيث تنتهي مهمت��ه في 2020. 
وس��يكون التأهل إلى نهائيات كأس العالم 
روس��يا 2018 أكبر تحدٍ وأبرز إنجاز يمكن 
أن يحقق��ه مجل��س الإدارة ال��ذي س��يتم 

انتخابه اليوم.
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 بن هزام: الأمانة العامة محايدة لضمان انتخابات حرة العامري: تصويت نادي مليحة قانوني

أكد محمد العامري رئيس لجنة الانتخابات 
في اتح��اد الكرة، ان تصويت نادي مليحة 
اليوم س��ليم تمام��اً وقانوني، بع��د إقرار 
الجمعي��ة العمومي��ة بأحقي��ة النادي في 
التصوي��ت خلال عملية الاقت��راع المقبلة، 
وموافقة الاتحاد الدولي على الإجراء الذي 
ت��م من قبل العمومي��ة، حيث أكد »فيفا« 
في خطاب رس��مي أن الجمعية العمومية 

سيدة قرارها حتى لو خالفت اللوائح.
وق��ال محمد العامري إن لجنة الانتخابات 
عرض��ت قضي��ة مليحة عل��ى العديد من 
القانونيي��ن في مختلف اللج��ان القضائية 
ف��ي اتح��اد الكرة عل��ى الرغ��م من عدم 

تلق��ي أية طع��ون على ه��ذا الإجراء من 
قبل الأندي��ة، وأكد الجمي��ع أن الجمعية 
العمومية سيدة قرارها، وإن قرار استثناء 
ن��ادي مليحة بالتصويت صحيح، ومع ذلك 
تم��ت مخاطبة »فيفا« حت��ى نطمئن إلى 
س��لامة الموقف، فجاء ال��رد مطابقا لآراء 
الخب��راء المحليي��ن، وبذل��ك اطمأننا إلى 
س��لامة الإج��راء وأن التصويت س��يكون 
صحيحاً، وبذلك نطمئن الجميع إلى سلامة 

الإجراء.

أكد محمد عبد الله هزام الظاهري الأمين 
الع��ام لاتحاد الك��رة، أن الأمان��ة العامة 
تقف محايدة تماماً في العملية الانتخابية، 
لضم��ان أن تج��ري ف��ي نزاهة، وبش��كل 
ديمقراطي س��ليم، وق��ال إن دورنا اقتصر 
على تلقي الترش��يحات م��ن قبل الأعضاء 
الترش��ح لل��دورة الجديدة،  الراغبين في 
وف��ق الآلي��ة والش��روط الت��ي حددته��ا 
لجن��ة الانتخابات المس��ؤولية قانونياً عن 
العملية الانتخابية كاملة، حيث يتم سحب 
الاس��تمارة إلكتروني��اً من موق��ع الاتحاد 
وتعبئته��ا وتقديمها يدوي��اً للاتحاد، ومن 
ثم تحويل الطلبات إلى اللجنة المسؤولية 

لمباشرة عملها.
وقال الأمين الع��ام لاتحاد الكرة، إن دور 
موظفي الأمانة تقديم الدعم والمس��اندة 
وتوفي��ر الأج��واء المناس��بة لعم��ل لجنة 
الانتخاب��ات، من أجل تأدي��ة مهامها على 
الوجه الأكم��ل، متمنياً له��م التوفيق في 
مهمته��م، لتنظي��م العملي��ة الانتخابي��ة، 
والإش��راف على إجرائه��ا، وتحديد الآلية 
الخاصة بكل الإجراءات، التي س��تتم وفق 

النظام الأساسي ولوائح الاتحاد.

شرعية نزاهة

 العرس الديمقراطي

4 يتنافسون على منصبي نائب الرئيس
دبي - البيان الرياضي

يتناف��س على مقع��د نائب رئيس 
مجل��س الادارة اربعة مرش��حين، 
عض��وان،  بينه��م  م��ن  مطل��وب 
واح��د يتولى رئاس��ة لجنة دوري 
المحترفي��ن، والثاني يتولى مهمة 
مس��اعدة رئيس الاتحاد في ادارة 
دفة العمل في اتحاد الكرة، وتولي 
العديد م��ن الملفات المهمة التي 
تس��ند له، ولكل من المرش��حين 
المنص��ب مزاي��ا عدي��دة،  له��ذا 
فمنهم من يجيد ادارة دفة العمل 
بالاتح��اد بحكم خبرته في الاتحاد 
على مدى السنوات الماضية، فيما 
يوجد من له خبرة تس��ويقية في 
ايجاد موارد اضافية للاتحاد تفيده 
في تطوير انش��طته، لذلك يصعب 

الاختيار.
الماضي��ة  الفت��رة  وخ��لال 
ش��هدت الاندية ج��ولات متعددة 
للمرش��حين عل��ى ه��ذا المنصب 
المه��م، وق��ام كل مرش��ح بعرض 
برنامجه الانتخابي، الذي يس��اهم 
في الارتق��اء بالمنظومة الكروية، 
الاندي��ة  طموح��ات  وتحقي��ق 
والجماهي��ر، مما وضع الاندية في 
موقف صعب تجاه عملية الاختيار 
التي س��تكون صعبة ب��كل تأكيد، 
ولك��ن درج��ة الوع��ي زادت بين 
مسؤولي الاندية تجعلهم يحسنون 
الاختيار لتولي تلك المهمة الصعبة 

خلال السنوات الاربع المقبلة.

يس��عى س��لطان ح��ارب الفلاح��ي 
م��ن  المنس��حبة  الأندي��ة  لاع��ادة 
دوري الدرج��ة الأول��ى كواحد من 
أه��م أه��داف برنامج��ه الانتخابي، 
وانش��اء صندوق اس��تثماري بقيمة 
100 مليون درهم لاقامة مش��اريع 
ريعه��ا لأندي��ة  يع��ود  اس��تثمارية 
الأولى، وتطبيق التجربتين الألمانية 
واليابانية في مدارس كرة القدم، مع 
تطوير العم��ل الإداري باتحاد الكرة 
اجراءات  السلبيات وتنفيذ  بمعالجة 
عاجلة تصن��ع منظوم��ة عمل قوية 
ق��ادرة على دفع عجل��ة التطور إلى 

الأمام.
ومن المشاريع المهمة التي يسعى 
لتنفيذها الاس��تعانة بشركات كبرى 
لمس��اعدة الأندية ف��ي عمل هيكلة 
كاملة وتقديم المش��ورة والخبرات، 
بجان��ب تنمية ال��دوري الاجتماعي 
واس��تقطاب المواطني��ن والوافدين 

لتطوير البنية التحتية للرياضة.
واق��ع نتائ��ج المنتخبات الس��نية 
المختلف��ة لي��س جي��داً، ولا توجد 
منافسة ملموسة من هذه المنتخبات 

خ��لال المش��اركات الخارجي��ة في 
الفت��رة الماضية، في حين أن درجة 
التف��اؤل بالمنتخ��ب الوطني الأول 
كبي��رة لتحقي��ق حلم التأه��ل إلى 
موندي��ال »روس��يا 2018«، وه��ذا 
الش��يء يس��تدعي دع��م الطم��وح 
المقبلة  الفترة  الكبير، ف��ي  الوطني 

التي تس��بق مرحلة الدور الحاس��م 
إلى  القاري��ة، ونوه  التصفي��ات  من 
أفكار عدة ته��دف إلى إحياء الدور 
والعمل  الرياضية،  للأندي��ة  الثقافي 
البرامج  الإيجاب��ي مع  التفاعل  على 
المجتمعي��ة، ورب��ط الأندي��ة م��ع 

المجتمع. 

ح��دد س��عيد الطنيج��ي المرش��ح 
لمنصب نائب رئي��س اتحاد الكرة 
4 تحديات للمس��تقبل، على اتحاد 
الك��رة العمل عليها خ��لال الدورة 
الجديدة الممتدة حتى عام 2020، 
من خ��لال تطوير العم��ل الإداري 
للاتحاد، والاعتم��اد على الكفاءات 
ف��ي إدارة مختل��ف إدارات العمل 
في اتح��اد الكرة، وتخفيف العبء 
ع��ن أعضاء مجل��س الإدارة الذين 
عليه��م الاهتمام بالاس��تراتيجيات 
الكروية  المنظومة  تطور  وأساليب 
المنتخبات  وتطوي��ر  عام،  بش��كل 
منتخب��ات  م��ن  بداي��ة  الوطني��ة 
المراحل السنية التي تعتبر القاعدة 
العريضة لمستقبل المنتخب الأول، 
ولع��ل وجود 6 مراكز تدريب على 
مس��توى الدولة يساهم في حسن 

اختيار اللاعبين.
وقال إن الأفكار المقدمة لإنشاء 
لجنة تنفيذية لإدارة دوري الأولى، 
يساهمان  للحكام  مس��تقلة  ولجنة 
المرج��وة  الطف��رة  تحقي��ق  ف��ي 
للارتق��اء بمنظومت��ي العم��ل في 
المس��ابقات والحكام خاصة وانهما 

عصب العم��ل في الاتحاد وقوتهما 
يس��اهم في منظومة كروية قوية، 
يتوافر لها كل س��بل النج��اح، كما 
أن الاهتمام بأندي��ة الهواة واجب 
العريضة  القاع��دة  تض��م  لكونه��ا 
الت��ي تس��اهم في البناء الش��امخ، 
ودعم ه��ذه الأندي��ة واجب على 
كل الجه��ات المعنية والمس��ؤولة 

حتى تقوم بأداء مهمتها على الوجه 
الأكمل.

كل الأمور تس��ير بشكل إيجابي، 
وعلاقات��ي مع الأندي��ة مبنية على 
الثقة المتبادلة والاحترام، والأندية 
تدرك ما الدور الذي يمكنني القيام 
به لمساعدتها عبر تنفيذ أفكار أكثر 

إيجابية.

 أمامنا تحدي التطوير ومواكبة النهضة 
الش��املة في كافة المج��الات، بعد أن 
حققن��ا الانطلاق��ة الاحترافي��ة قبل 8 
سنوات، علينا الآن الاهتمام بنقطتين، 
الأولى تطوير ك��رة القدم من الناحية 
الفنية بداية م��ن الأكاديميات ونهاية 
بالف��رق الأول��ى والمنتخب��ات، وهذا 
يحتاج إلى عمل وجهد كبيرين، س��واء 
من الأندي��ة أو الاتحاد، والثانية توفير 
الدع��م المال��ي الكاف��ي للتطوير بما 
يتناس��ب مع الطموحات، مع الصرف 
الواقعي ب��دون زيادة، م��ع الاهتمام 
بالتسويق من اجل جلب دخل يساهم 
ف��ي قيام الأندي��ة ب��أداء دورها على 

الوجه الأكمل.
الجنيب��ي  ناص��ر  عبدالل��ه  واثن��ى 
على فكرة التش��اور الدائ��م والالتقاء 
بالاندي��ة، لكونها فكرة إيجابية تهدف 
لصال��ح كرة الإمارات، ونقاش��ها يثري 
التطور  وأفكارها تساهم في خطوات 
الذي ننش��ده في الفترة المقبلة، لان 
النقاش مج��د والميدان يف��رز أفكارا 

تساهم في تطور العمل.
وق��ال ال��كل ينتظ��ر من��ا أن نقدم 

ما يلب��ي تل��ك الطموح��ات، وهو ما 
يضاعف مسؤولياتنا جميعا، ولا يعني 
ذل��ك أن��ه لا توج��د س��لبيات أو أن 
عملنا لن يش��هد أي أخط��اء، فالعمل 
البش��ري دائما ما ينتج عنه س��لبيات، 
ولكننا سنعمل لتقديم أفضل ممارسة، 
كم��ا س��نعمل عل��ى القض��اء على أي 

مش��كلات، عب��ر التواص��ل المس��تمر 
التي ستكون شريكة أساسية  بالأندية، 
ف��ي إدارة العملي��ة الاحترافي��ة، كما 
أن كل م��ن يعرفني وس��بق له العمل 
مع��ي، ي��درك أن طريق��ي دائما هو 
المصداقي��ة والش��فافية ف��ي التعامل 

بجميع الملفات.

خ��لال تراك��م خب��رات الس��نوات 
الماضية، في مجال العمل الرياضي، 
الكثير من الأشياء  اس��تطيع تقديم 
الإيجابي��ة خلال المرحل��ة المقبلة، 
بالتع��اون مع بقية أعض��اء مجلس 
الإدارة الجدي��د، في ح��ال أتيحت 
لي فرصة الاستمرار، وما نقدمه في 
مج��ال العمل الرياض��ي يندرج في 

إطار الواجب. 
الوطنية يظل  المنتخب��ات  محور 
هو الأه��م عل��ى صعيد مش��اريع 
مجل��س الإدارة الق��ادم، وأوض��ح: 
الأول  الوطن��ي  المنتخ��ب  تأه��ل 
العال��م 2018،  إلى نهائي��ات كأس 
سيكون قطعاً على رأس الأولويات، 
بع��د أن بدأن��ا العم��ل فعلي��اً في 
التحضير لبرنام��ج إعداد المنتخب، 
الحاس��م  الدور  إلى  التأه��ل  عقب 

للتصفيات. 
الأمث��ل  الإع��داد  مس��ؤولية 
للمنتخ��ب لا تقع عل��ى عاتق لجنة 
المنتخب��ات فق��ط، ب��ل تحتاج في 
المقام الأول إلى تضافر جهود اتحاد 
الكرة والأندية، وقال الفرصة مثالية 
للتأهل إلى كأس العالم 2018، وهو 

ما يتطلب توفير الكثير من المعينات 
بداية من العمل المتواصل، البرامج 
المهمة  المباريات  انتق��اء  الدقيقة، 
الجي��دة،  المعس��كرات  للإع��داد، 
للاعبين،  والبدنية  النفسية  والتهيئة 
وذلك بالتعاون مع الجهازين الفني 
والإداري للمنتخ��ب، ولف��ت إل��ى 
أن الق��رار الأول، ف��ي ح��ال حالفه 

التوفيق بالفوز بمنصب نائب الرئيس 
سيكون جماعياً من أعضاء المجلس، 
م��ن خلال طرح آلية للتكاتف خلف 

المنتخب خلال المرحلة المقبلة.
ويكتسب الشامس��ي خبرة خبرة 
ف��ي ميدان ك��رة الق��دم تؤهله الى 
تحقيق هدف��ه بلنجاح في انتخابات 
نائب رئيس اتحاد كرة القدم اليوم.

سلطان الفلاحي: 100 مليون درهم للهواة

الطنيجي: 4 تحديات للمستقبل

عبدالله الجنيبي: أمامنا تحدي التطوير

عبيد الشامسي: المونديال الهدف الأكبر

بطاقة 

بطاقة

بطاقة 

بطاقة

مرشح النادي العربي أم القيوين 

العمر: 46 عاما

المؤهل الأكاديمي: دبلوم عام من جامعة 

أكسفورد. 

الخبرات العملية: مصور فوتوغرافي 

بصحيفة البيان، مؤسس شركة سلطان 

للاستثمار، مؤسس والمدير التنفيذي 

لمؤسسة رايتر للإعلانات، إدارة وقف 

محمد بن ثاني. 

خبرات المجال الرياضي: 

عضو بفرق كرة القدم، اليد، تنس

مرشح نادي الذيد

العمر 43 عاما. 

المؤهل: دبلوم العلوم العسكرية 

والادارية.

الخبرات العملية: بدأ العمل الرياضي 

لاعبا في نادي الذيد ثم دخل الادارة من 

بداية عضوية مجلس الادارة حتى منصب 

نائب الرئيس، وعضو مجلس ادارة اتحاد 

الكرة ورئيس لجنة الشؤون المجتمعية 

ونائب رئيس لجنتي المسابقات وشؤون 

الاندية.

 مرشح نادي الظفرة

العمر 41 عاماً.

حاصل على شهادة بكالوريوس نظم 

المعلومات، وماجستير الهندسة الإدارية، 

من جامعة جورج واشنطن في الولايات 

المتحدة الأمريكية.

الخبرات العملية: 

رئيس اللجنة الفنية، ليصبح في 2011 

نائباً لرئيس الرابطة ، وعضو المكتب 

التنفيذي، عضواً في اللجنة المشتركة بين 

اتحاد الكرة ولجنة الدوري

مرشح نادي الحمرية

العمر 61 عاما.

المؤهل العلمي بكالوريوس علوم إدارية 

وسياسية.

الخبرات العملية: عضو مجلس إدارة 

نادي الوصل من عام 1980، وعضو 

مجلس إدارة اتحاد الكرة في عهد سمو 

الشيخ عبدالله بن زايد آل نهيان، ونائب 

رئيس في عهد السركال، رئيس اتحاد 

كرة اليد، وعضو لجنة أولمبية، رئيس 

اتحاد كرة اليد.
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عبد الحكيم بلهون:  الحمادي: التعايش مع المشكلات جزء من الحل أمل بوشلاخ أول الفائزين
عودة المنسحبين

يش��تمل البرنامج الانتخابي لأمل بوشلاخ 
على العديد من الأه��داف أبرزها إدخال 
الأندية ف��ي دوري كرة القدم للس��يدات 
وزيادة ع��دد الحكم��ات الحاصلات على 
الش��ارة الدولية، واس��تمرار دعم وتطوير 
المنتخب��ات، الأول، ومنتخب��ي 14 و 16 
س��نة عبر برامج هادف��ة ومتنوعة، تأهيل 
المدرب��ات المواطن��ات، وته��دف أيض��ا 
الرخصة  لتنظي��م دورات للحصول عل��ى 
الآسيوية وتنظيم مماثل للإداريات بغرض 
تطويرهن إيمان��ا منها بأن العمل الإداري 

المتميز مفتاح النجاح.

أش��ار محمد الحمادي مرشح نادي الوصل 
الى أن التعايش مع المش��كلات جزء من 
الحل، لذل��ك نقول إن تلك الندوة حققت 
نجاحا طيبا للعديد من الأسباب، منها أنها 
س��اهمت في زيادة التعارف بين الجميع، 
تعريف الأندية بأفكار المرشحين لمختلف 
مناص��ب اتح��اد الكرة، ومناقش��ة العديد 
من المش��اكل الت��ي صادف��ت المنظومة 
الك��رة، واقتراح الحلول مما يس��اهم في 
تعزي��ز العم��ل، ومن هنا نطال��ب بتكرار 
مثل هذه اللق��اءات المثمرة، ولو حافظنا 
علي اس��تمراريتها فمعظم المشاكل سوف 

يتم حلها.

وق��ال محمد الحم��ادي إن أفكارنا لاتحاد 
الكرة والمنظومة الكروية متعددة، ولا بد 
من منح العناصر الشابة فرصتها في العمل 
الخبرة  إلي جان��ب أصح��اب  والتطبي��ق 
بالطبع، خاصة وأن الشباب طاقة متجددة 
ولديه��م إلمام ب��كل أن��واع التكنولوجيا 
الحديث��ة، والت��ي نأم��ل ف��ي تعزيز عمل 
الاتح��اد بها خلال الفت��رة المقبلة، خاصة 
وان اتح��اد الك��رة من المؤسس��ات التي 
تتمتع بجماهيرية كبيرة واهتمام إعلامي 
عال، ولا بد أن يكون العمل به متواكبا مع 

تلك الأهمية.

وض��ع عبد الحكيم بلهون برنامجا انتخابيا 
يش��مل العدي��د من النق��اط المهمة على 
رأس��ها النهوض بكرة القدم عبر الاهتمام 
وتطوير  والمدربي��ن  الس��نية  بالمراح��ل 
التحكيم أيضا بجانب توفير الدعم للأندية، 
خاصة التي تعاني من مش��اكل مالية حتى 
تتمكن من مواصلة نش��اطها دون توقف، 
وإعادة اندية الأولى المنس��حبة للنش��اط 
م��ن جديد، ووعد بله��ون أيضا بأن يكون 
صوت��ا للأندي��ة داخل الاتح��اد بنقل كافة 
مشاكلها والسعي لحلها ويضع مرشح نادي 
الرم��س أيض��ا هدفا أساس��يا يعتمد على 

تطوير النظم واللوائح.

جهود رأي نجاح

FA

 العرس الديمقراطي

يتنافسون على 9 مقاعد

23 مرشحاً يغازلون الهواة للفوز بالعضوية

دبي - البيان الرياضي

التجرب��ة  بداي��ة  من��ذ  الأول��ى  للم��رة 
الكرة  اتح��اد  لانتخاب��ات  الديمقراطي��ة 
يتقدم 23 مرشحا لنيل 9 مقاعد للعضوية، 
من بينهم 13 مرش��حا م��ن أندية الهواة، 
والغريب أن جميع المرش��حين يتغزلون 
ف��ي دعم أندي��ة اله��واة ذات الإمكانات 
المح��دودة، ولعل تلك س��مة للانتخابات 
الثالث��ة، حي��ث يلعب الجمي��ع على وتر 
تقديم الدعم لأندية الدرجة الأولى التي 
عانت خلال الفترة الماضية أشد المعاناة 
من قلة الدع��م المالي وتعدد المطالبات 

المالية للعديد من مؤسسات الدولة.
لكرس��ي  المرش��حون  طموح��ات 
العضوي��ة بدت كبيرة وتف��وق القدرات 
والإمكان��ات، ولكن ش��عار تطوير العمل 
بينه��م،  فيم��ا  الأساس��ي  الاتف��اق  كان 
هناك أعضاء نش��يطون كانت لهم برامج 
ن��دوات  وحض��ور  للأندي��ة،  وزي��ارات 
ولقاءات، وآخرون اكتفوا بأسماء أنديتهم 
وتحركاته��م قليل��ة، وفئة ثالث��ة اتخذت 
جانب المتفرج ولذلك أخرجوا انفس��هم 

من صراع المنافسة مبكراً. 
أك��د محمد عبيد اليماحي نائب رئيس 
نادي اتحاد كلباء الذي ينوي خوض غمار 
السباق لعضوية اتحاد الكرة، ان برنامجه 
يق��وم عل��ى النه��وض بالعم��ل الإداري 
والتنظيمي داخل الاتحاد، من خلال وضع 
اس��تراتيجية تطويرية للحد من للحد من 
الأخطاء ومواكبة التطور الهادف في كافة 

المجالات.
 بجانب الس��عي لإيج��اد حلول ناجعة 
ودائمة للمعضلات التي تعاني منها أندية 
الدرج��ة الأولى، من خلال زيادة الموارد 
المالي��ة وتوفي��ر الاس��تقرار، بالإضاف��ة 
ال��ى تصحيح اله��رم الك��روي المقلوب، 
حي��ث لا يعقل أن تك��ون أندية الصفوة 
)المحترفي��ن( هي الاكثر عب��ر 14 فريقاً 
وأندي��ة القاعدة الأقل )9( فرق، فالوضع 
لا يستقيم وإن بات المسؤولون يتحاشون 
الحدي��ث في هذا الموضوع لأمور تتعلق 

بالأصوات والانتخابات.

تطوير المنظومة
أكد مس��لم الكثيري، عضو مجلس إدارة 
ش��ركة كرة القدم بنادي بني ياس، عضو 
اللجن��ة الفنية بلجن��ة دوري المحترفين، 

ومرش��ح بني ياس لعضوية اتحاد الكرة، 
أن هدفه الأساس��ي هو خدمة كرة القدم 
الإماراتي��ة، وتطوي��ر منظوم��ة الاتح��اد 
من ش��أنها بالتأكي��د أن تصب في خدمة 
الصالح العام وتساهم في تحقيق الهدف 
المنش��ود ال��ذي يصبو إلي��ه بتطوير تلك 
المنظوم��ة من خ��لال برنامجه الانتخابي 

لعضوية الاتحاد.
وق��ال: من واقع خبرات��ي في المجال 
الرياضي وكرة القدم على وجه الخصوص 
أرى أن��ه بمق��دوري خدمة ك��رة القدم 
الإماراتي��ة ومنظوم��ة اتح��اد الكرة في 
العدي��د من الجوان��ب خاص��ة الجانبين 
الإداري والفن��ي بم��ا لدي م��ن خبرات 
في مج��ال الموارد البش��رية والش��ؤون 
الإدارية، بالإضاف��ة إلى الخبرات الكبيرة 

التي اكتسبتها من العمل في اللجنة الفنية 
بلجن��ة دوري المحترفي��ن منذ س��نوات 
ع��دة، فضلًا عن رئاس��ة اللجنة التنفيذية 

بشركة بني ياس لكرة القدم.

5 محاور للمهبوبي
وكش��ف أحمد المهبوب��ي رئيس مجلس 
إدارة ن��ادي التعاون الس��ابق، المرش��ح 
لمقاع��د عضوي��ة اتحاد ك��رة القدم عن 
ال��ذي يتضم��ن 5  الانتخاب��ي  برنامج��ه 
محاور يركز خلالها بشكل كبير على دعم 
أندية الدرج��ة الأولى للمزيد من التطور 
م��ع الاهتم��ام بمنافس��ة دوري الأول��ى 
المنافس��ة، بجانب  والعمل عل��ى تقوية 
الاهتم��ام بالكادر المواطن من المدربين 
والإداريين، وكذلك المراحل السنية لأنها 

المستقبل وتقدم منتخبات وطنية  تصنع 
قوية. وتطوير مس��توى الحكام المواطن 

بإقامة معسكرات داخلية وخارجية له.

هجوم المستكي
وخطف عبدالحميد المس��تكي المستشار 
الفن��ي لمجلس أبوظب��ي الرياضي ونادي 
الجزيرة الأضواء خ��لال الندوة الكروية، 
حينما هاجم الاحتراف بقوله إننا لم نجن 
منه س��وى صرف الأموال بش��كل باهظ، 
وقال بصفتي الفنية فإن مردود الاحتراف 
ضعيف ولا يرتقي لمس��توى الطموح ولا 
الص��رف المال��ي عليه، وق��ال تمنيت أن 
الدرجة الأولى  بأندي��ة  يزداد الاهتم��ام 
لكونه��م القاع��دة العريض��ة التي تفرخ 
لاعبي��ن من الممك��ن أن يتجه��وا لعالم 

الاحت��راف الكروي، وكلم��ا زاد الاهتمام 
به��ذا الأندية منحناه��م الفرصة للارتقاء 
بأنشطتهم وخاصة قاعدة المراحل السنية. 

جرأة
ط��رح محم��د عبدالعزي��ز مرش��ح نادي 
الشارقة للعضوية قضية مهمة حينما قال: 
أتمن��ى من الأندي��ة إلا تتواص��ل مع أي 
من لاعبي الفرق المنافس��ة خلال سريان 
عقده م��ع ناديه، لأن مثل ه��ذه الأمور 
تش��تت ذه��ن اللاعب وتفق��ده التركيز، 
ومث��ل ه��ذا التواصل الس��لبي يؤدي في 
النهاي��ة إلى رفض اللاعب تجديد تعاقده 
م��ع ناديه، وق��ال هناك فت��رات قانونية 
للتف��اوض مع اللاعبي��ن وأرجو أن تكون 
من خلال الأندية، حتي تكون على معرفة 

ولا تتفاجأ بمثل هذه الاتصالات بما يضر 
بمصالحه��ا، وطالب بزيادة س��ن احتراف 

اللاعبين إلى 21 سنة.

دعم الشباب
وج��ه هش��ام الزرعون��ي مرش��ح نادي 
الشعب كلمة إلى الأندية الكروية بقوله: 
هن��اك ع��دد م��ن المرش��حين لعضوية 
مجل��س إدارة اتح��اد الكرة م��ن الوجوه 
الش��ابة التي تش��ارك للم��رة الأولى في 
العملي��ة الانتخابية، أرج��و أن تنال قبول 
الأندي��ة وتمنحه��ا الثق��ة لتقدي��م جهد 
متميز خلال ال��دورة المقبلة، خاصة وان 
هؤلاء الش��باب لديهم حماس كبير للعم 
ويتمتعون بالخبرة والكفاءة وإلمام بكافة 
متطلبات العصر الحديث من تكنولوجيا. 

     اليماحي: هدفي النهوض بالعمل الإداري والتنظيمي 

     الكثيري: استراتيجية شاملة لا تتغير بتغير الأشخاص

     المهبوبي: برنامجي يشمل 5 محاور للتطوير

     المستكي: لم نجن من الاحتراف إلا صرف الأموال

     عبدالعزيز: أقترح احتراف اللاعبين من 21 عاماً

     الزرعوني: امنحوا الفرصة للمرشحين الشباب

المرشحون 

■ أندية الأولى تتصدر برامج المرشحين   |  البيان

غانم أحمد: تطوير الحكام والمدربين والمنتخبات السنية

دبي - البيان الرياضي

يعمل غانم أحمد غانم على دعم وتطوير 
أندية الدرجة الأول��ى بعد أن تولى لجنة 
ش��ؤون الأندية بالاتحاد والتي كان عملها 
الاهتمام مع المس��اهمة م��ع زملائه في 
اتحاد الكرة للنهوض باللعبة على مستوى 
الدول��ة حت��ى تتحق��ق نتائ��ج أفضل في 
المنافس��ات الخارجية، ومن��ح المزيد من 
الاهتمام بالمراحل السنية وتطوير الحكام 
والمدربين والعديد من الأهداف والبرامج 

التي تصب في اطار المصلحة العامة.

الاهتمام بالأندية
 ويضع جاس��م أحمد بوشريجة العديد 
م��ن الأه��داف الت��ي تعبر ع��ن برنامجه 

الانتخابي واهمه��ا رفضه القاطع لتهميش 
الأندي��ة، حي��ث ي��رى أن كل الأندية في 
دوري المحترفي��ن واله��واة تحت��اج إلى 
اهتمام متعاظم لانه��ا مفتاح النجاح، مع 
التركي��ز على حل المش��اكل الت��ي تعاني 

منه��ا بع��ض الأندي��ة حت��ى تتمك��ن من 
المش��اركة في كل المنافس��ات، ويشتمل 
برنام��ج بوش��ريجة ايض��ا عل��ى التطوير 
بدعم ايجابيات المرحلة الس��ابقة وتلافي 
الس��لبيات حت��ى تك��ون هنال��ك نتائ��ج 

ايجابية ف��ي الفترة المقبل��ة، ومن ضمن 
أهدافه ايض��ا التأهيل الكام��ل للمدربين 
الوطنيي��ن وجهاز التحكي��م والعمل على 
ج��ذب الجماهير للمدرجات للدور الكبير 
الذي تؤديه في رفع مس��توى اللعبة وبث 

الحماس في نفوس اللاعبين، وأكد مرش��ح 
نادي الإمارات لعضوية اتحاد الكرة اهمية 
المحافظ��ة على كل النجاحات التي حققها 

الاتحاد الحالي.

تطوير
ويعمل خليفة أحمد المحرزي على تطوير 
الأندية اداريا وفنيا، ويس��تهدف برنامجه 
الانتخاب��ي ايض��ا العمل الاس��تثماري في 
الأندي��ة حتى يكون هنال��ك مصدر دخل 
يعينها عل��ى مقابلة المصروف��ات المالية 
العالية، ويسعى كذلك لحل مشاكل أندية 
الهواة التي انس��حبت من منافس��ة دوري 
الأولى بس��بب المال عبر ايجاد سبل دعم 
مادي لها يعينها عل��ى العودة، مع العمل 
عل��ى تطوي��ر دوري المحترفي��ن وكذلك 
دوري الهواة ويرى المحرزي أن الاهتمام 
بالمنافس��ات المحلية وجعلها أقوى يعني 
تطوي��ر المنتخبات الوطني��ة التي تعتمد 
على لاعبي المنافس��تين في المش��اركات 
الخارجي��ة، وقدم مرش��ح نادي مس��افي 
وع��دا بان يبذل كل جهده لتقديم خبراته 
السابقة بما يخدم مصلحة الوطن ذاكرا أن 
هدفه من الترش��ح لي��س الفوز بالمنصب 

ولكن رد الدين للوطن.

بوشريجة: رفض 
تهميش أندية الأولى

المحرزي: تعزيز 
الاستثمار في الأندية

■ وعود بتطوير التحكيم    |  البيان

الاسم   النادي 

مصفوت سعيد الحوطي  

محمد عبيد اليماحي  كلباء

أحمد علي المهبوبي  التعاون

عبدالله الظنحاني  دباالفجيرة

خليفة الجرمن  عجمان

أحمد العبدولي   العروبة

أحمد البدواوي   حتا

عبدالحكيم بالهون  الرمس

جاسم النعيمي   الإمارات

خليفة المحرزي  مسافي

راشد الزعابي  الوحدة

غانم احمد  ج، الحمراء

هشام الزرعوني  الشعب

يوسف خليفة   الأهلي

محمد الحمادي   الوصل

الخليج حسن عبدالوهاب  

خليفة الغفلي  فلج المعلا

ناصر اليماحي   الفجيرة

مسلم الكثيري  بني ياس

عبدالحميد المستكي  الجزيرة

محمد عبدالعزيز  الشارقة

راشد الهلي  دبي

محمد الهاجري  العين
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أغفل النظام الأساس��ي لاتحاد الكرة ولائحة 
المرش��حين  حص��ول  ش��رط  الانتخاب��ات 
لكاف��ة مناص��ب مجل��س الإدارة »رئي��س، 
نائبين، عضو« على مؤهلات دراس��ية، مثل 
الدرج��ة الجامعية أو الثانوي��ة العامة على 
أق��ل تقدير، خاص��ة منص��ب الرئيس الذي 
يتعامل مع رؤس��اء اتح��ادات دولية وقارية 
وش��خصيات اعتباري��ة عدي��دة، ولا بد أن 
يكون مؤه��لاً لذلك، من خلال حصوله على 
شهادة دراسية، إضافة إلى الخبرات الإدارية 
والرياضية المتراكمة التي تسهل من مهمته. 
ولم تشر المادة 78 من النظام الأساسي، 
الانتخاب��ات،  لائح��ة  م��ن   20 والم��ادة 
ونصوصهم��ا واح��دة، إل��ى وجوب ش��رط 
الحصول على المؤهل الدراس��ي، من ضمن 
ش��روط التقدم للانتخابات، حيث تش��ترط 
المادت��ان ف��ي المرش��ح لمناص��ب مجلس 
الإدارة، أن يك��ون من مواطني الدولة، وألا 
يزي��د عمره على 70 عام��ا ولا يقل عن 25 

عاما.

■ يشهد عملية الانتخاب التي تتم اليوم ممثلون عن الاتحادين الدولي والآسيوي لمراقبة سير الاقتراع والذي سيتم في نزاهة تامة وديمقراطية حقيقية، تنم عن سياسة الدولة في إجراء أية انتخابات بنزاهة كاملة، كما يشهدها ممثل عن وزارة العدل في الدولة لمراقبة 
الانتخابات، والاطمئنان على سيرها بشكل حيادي كامل.

ح��ذر محم��د العام��ري الناخبي��ن من 
الوق��وع ف��ي ع��دد م��ن الس��لوكيات 
الخاطئة التي من شأنها أن تبطل عملية 
التصوي��ت، مث��ل كتابة أي��ة أمور في 

اس��تمارة الاقتراع، أو اختيار اسم واحد 
من المرش��حين الأربعة لمنصب نائب 
الرئيس، أو اختيار عدد أعضاء أزيد من 

العدد المطلوب.

العملي��ة  تس��تغرق  أن  ينتظ��ر 
الك��رة حوالي  الانتخابي��ة لاتح��اد 
الس��اعة، حيث  ونص��ف  س��اعتين 
ستبدأ من العاشرة والنصف صباحا 

وتنتهي الواحدة ظهرا، وقال ستبدأ 
عملي��ة الاقتراع بالرئيس ثم النواب 
وبعدها الأعضاء، فيمار فاز العنصر 

النسائي بالتزكية.

سيتم تسليم الهواتف المحمولة للحضور، 
عند الدخول إلى القاعة، ومن يسمح لهم 
باصطحاب الهاتف  لظروف خاصة، ونبهت 
لجنة الانتخابات بعدم اس��تخدام الهواتف 

في تصوير الاس��تمارة لأن التصوير يبطل 
العملية الانتخابية س��رية،  التصويت، لأن 
مع العلم أن القاعة مصممة لتكون بدون 

إرسال تليفوني.

لجن��ة  رئي��س  العام��ري  محم��د  أك��د 
الانتخاب��ات أن عملي��ة الاقت��راع الت��ي 
ستجري اليوم ستذاع على الهواة مباشرة 
م��ن خ��لال الراع��ي الرس��مي الإعلامي 
للاتح��اد، وس��يكون هن��اك تنظيم لعمل 
مختلف وس��ائل الإعلان خلال تواجدهم 
بالقاعة التي سوف تشهد عملية الاقتراع، 
وقال العامري إننا حريصون على التواجد 
الإعلامي بمختلف أنواعه، بما أن وسائل 
الإعلام هي الش��ريك الاستراتيجي لعمل 
الاتح��اد، ويهمن��ا من��ح الفرص��ة أم��ام 
المعنيي��ن، س��واء بالداخ��ل أو الخ��ارج 
الاط��لاع عل��ى تجربتن��ا الانتخابية وهي 

تجري في أجواء ديمقراطية نزيهة.
من جهة أخرى تم اختيار عبد الله حاجي 
علي رئيساً للجنة الاستئناف على قرارات 
لجنة الانتخابات، وسالم بن هويدن نائباً 
للرئيس، وماجد الجلاف عضواً وعبد الله 
الهرمودي وعلي حسن الحمودي عضوين 

احتياطيين.

النظام الأساسي يغفل شرط الشهادة الدراسية

حضور دولي

الانتخاب.. ساعتان ونصف الساعة الهواتف ممنوعة   الاحتراس من السلوكيات الخاطئة

بث مباشر للانتخابات
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